

Réservé  
aux abonnés

# Orne. L'art campanaire prend soin de l'église de Longny-au-Perche

La commune de Longny-au-Perche, dans l'Orne, a lancé un vaste chantier de rénovation de l'église Saint-Martin. La restauration de l'intérieur du beffroi a été confiée à l'entreprise campaniste Biard-Roy.



L'entreprise Biard-Roy, qui a son siège social à Sainte-Austreberthe (Seine-Maritime), est en charge de la restauration du beffroi de l'église Saint-Martin de Longny-au-Perche (Orne). | OUEST-FRANCE

Ouest-France  
Jules DERENNE.

Publié le 20/03/2021 à 17h11

Journal numérique

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGEZ

L'église Saint-Martin de [Longny-au-Perche](#) (Orne) se refait une beauté. Les trois cloches, perchées à vingt mètres de hauteur, sont démontées pour la restauration complète du beffroi. Cet investissement de 1,8 million d'euros, cofinancé par l'État et la Direction régionale des affaires culturelles de Normandie (Drac) va permettre à la commune de renouveler son label **Petite cité de caractère**, valable pour cinq ans. « **Ce label est important pour le développement touristique et l'attrait de la commune** », insiste le maire Christian Baillif. Les travaux vont durer un an et demi.

## « Notre cœur de métier »

Le chantier à l'intérieur du beffroi a été confié à l'entreprise familiale [Biard-Roy](#), dont le siège social est à Sainte-Austreberthe (Seine-Maritime). Depuis deux siècles, elle veille à la sauvegarde du patrimoine ecclésiastique. « **Ce type de restauration, c'est notre cœur de métier** », explique Jérôme Grainville, technico-commercial. L'art campanaire ne rassemble qu'une poignée de professionnels en France. « **C'est un métier très exigeant, qui demande un savoir-faire et beaucoup de main-d'œuvre.** »

Le maire a souhaité, dans l'appel d'offres, que les entreprises de restauration d'art (menuisiers, tailleurs de pierre) fassent découvrir aux habitants leur profession. « **On va également inviter des écoles de la communauté de communes du Perche pour susciter des vocations** », ajoute Christian Baillif.

Les trois cloches de l'église Saint-Martin de Longny-au-Perche (Orne) ont été décrochées du beffroi mercredi 17 mars. | DR

## Les cloches exposées au public

Mercredi, les campanistes ont procédé au décrochage des cloches du beffroi. Leurs robes, qui datent de la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, vont être nettoyées à la brosse métallique pour être exposées aux yeux des habitants à l'entrée de l'église pour la fête de Pâques.

Viendra ensuite le tour de la charpente en bois d'être démantelée. L'état de chaque poutre va être diagnostiqué en concertation entre l'architecte et l'entreprise en vue d'une éventuelle réutilisation. « **Quelques-unes datent des années 1820** », indique Jérôme Grainville. Pendant quatre mois, la structure sera remontée à blanc dans les locaux de l'entreprise.

Le projet prévoit également un changement du mécanisme de balancier des cloches. « **Les trois cloches sont en volées. L'une d'entre elles va rester fixe au-dessus des deux autres** », ajoute l'expert. Sauf aléas, les cloches de l'église Saint-Martin sonneront de nouveau à la fin de l'année.

#Orne

#Longny-les-Villages

## Annonces Immo



**Vente maison**  
Saint-Père-en-Retz 44

Achat  Location

Ville ou Code Postal



## Ailleurs sur le Web

Contenus Sponsorisés



**Changer de chaudière : "Si on avait su, on l'aurait fait plus tôt"**

Droits en Ligne



**Ce Jeudi, découvrez le en avant-première !**

Le Catalogue Lidl

Voir Les Offres

par Taboola